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Le mardi 7 décembre 2010 

Bureau central à L’Orignal, 
à 19 h 

 

- PROCÈS-VERBAL - 
 

 
 Présences : CONSEILLÈRE, CONSEILLERS SCOLAIRES 

- M. François Bazinet 
- M. Roger Chartrand  
- M. Jonathan De Serres 
- M. André-Paul Lalonde 
- M. Jean Lemay 
- M. Martial Levac 
- Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
- M. Michel Pilon 

 
  ÉLÈVE-CONSEILLÈRE 
  -  Mme Rebecca Bradley 
      
  MEMBRES DU PERSONNEL 

- Mme Céline Cadieux, directrice de l’éducation et secrétaire 
- M. François Bertrand, surintendant des affaires et trésorier 
- Mme France D. Lamarche, surintendante de l’éducation 
- M. Alain Martel, surintendant de l’éducation 
- M. François Turpin, surintendant de l’éducation 
- Mme Johanne Côté, attachée de direction 

 
  PROCÈS-VERBALISTE 

- Mme Sylvie Lamarche, secrétaire de séance 
 
 Absence 
 motivée : - M. Cédérik Ladouceur, élève-conseiller 
 
   
 
  
 
 
   

SÉANCE INAUGURALE 
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Auditoire : - M. Jean Carrière, président, SCFP-unité locale 4155 

- Mme Lynn Charbonneau, directrice, Services pédagogiques, 
7e-12e année  

- M. Sylvain Charlebois, directeur, Service des finances, de la 
paie et des achats  

- Mme Mélissa Fauteux, agente, Service des communications 
- M. Martin Lavigne, directeur adjoint, École secondaire 

catholique La Citadelle 
- Mme Jo-Anne Laviolette, directrice, Service à l’élève  
- M. Marc Lepage, président, AEFO-unité Est catholique 
- M. Éric Mainville, conseiller pédagogique, Maternelle-6e 

année  
- M. Michel Racicot, directeur, Centre d’éducation et de 

formation de l’Est ontarien  
- M. Martin Robitaille, directeur, École élémentaire 

catholique Saint-Jean-Baptiste, L’Orignal  
- M. Jonathan Roy, conseiller pédagogique, animation 

pastorale  
- Mme Anne Russell, représentante de la région d’Alfred-

Plantagenet, Comité de participation des parents  
- Mme Georgette Sauvé, conseillère scolaire sortante  
- Mme Johanne A. Séguin, secrétaire-archiviste, SCFP-unité 

locale 4155  
- M. Denis Tardif, directeur, Service de l’aménagement 

linguistique 
 

 ainsi que quelques parents et contribuables. 
 
A - OUVERTURE DE LA SÉANCE ET PRIÈRE 
 

Monsieur Jonathan Roy, conseiller pédagogique en animation pastorale, fait une courte 
présentation en guise de prière. Il parle, entre autres, du thème de l’Avent 2010, de la fête 
de l’Immaculée Conception qui est célébrée le 8 décembre et de la signification de la 
gestuelle du signe de la croix. Il termine en faisant entendre la chanson écrite dans le 
cadre du thème pastoral 2010-2012 du CSDCEO : OMD (Ouvrir son monde à Dieu). 
 

B - LECTURE DES RÉSULTATS DES ÉLECTIONS ET APPEL NOMINAL 
 

 La directrice de l’éducation et secrétaire du Conseil fait la lecture des résultats à la suite 
de l’élection scolaire tenue le 25 octobre 2010, plus spécifiquement, elle donne le nom de 
la personne élue, le résultat et les municipalités qu’elle représente. Elle mentionne que le 
mandat des conseillers et conseillères scolaires s’échelonne de décembre 2010 à 
novembre 2014, inclusivement. 
 
En guise d’appréciation, la directrice de l’éducation et secrétaire remet un exemplaire de 
La Bible expliquée à chaque membre du Conseil, de même qu’aux élèves-conseillers. 
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C - DÉCLARATION D’ENTRÉE EN FONCTION ET SERMET D’ALLÉGEANCE  
 DES MEMBRES ÉLUS 
 

 La directrice de l’éducation et secrétaire invite les membres élus à faire ensemble leur 
déclaration d’entrée en fonction et à prêter le serment d’allégeance, en posant la main sur 
leur bible. Chaque membre signe ensuite la déclaration et le serment d’allégeance, puis la 
directrice de l’éducation et secrétaire appose aussi sa signature sur les documents. 
 

D - NOMINATION DE SCRUTATEURS OU DE SCRUTATRICES 
 
RÉSOLUTION № 10-12-6015 : 
 

Proposé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 Appuyé par : M. André-Paul Lalonde 
 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien nomme François 
Bertrand et France Lamarche, à titre de scrutateur et de scrutatrice pour les élections à la 
présidence et à la vice-présidence du Conseil. » 

 
 Adoptée 
 
E - ÉLECTION À LA PRÉSIDENCE 
  

Après avoir mentionné que les candidatures à la présidence doivent être présentées sous 
forme de recommandation écrite, la directrice de l’éducation et secrétaire ouvre la période 
des mises en candidature pour le poste à la présidence du Conseil. 

 
RÉSOLUTION № 10-12-6016 : 
 

Proposé par : M. Michel Pilon 
Appuyé par : M. François Bazinet 

 
 « Que monsieur Jean Lemay soit candidat au poste de la présidence du Conseil scolaire 
de district catholique de l’Est ontarien, pour l’année 2011. » 

 
La directrice de l’éducation et secrétaire demande alors à monsieur Lemay s’il accepte de 
combler cette fonction. Ce dernier répond par l’affirmative.  
 
La directrice de l’éducation demande ensuite, à trois reprises, s’il y a d’autres mises en 
candidature. N’en recevant aucune, elle déclare la période des mises en candidature 
fermée. 

 
 La directrice de l’éducation et secrétaire déclare monsieur Jean Lemay élu sans 
opposition à la présidence du CSDCEO. Elle l’invite à prendre place dans le siège réservé 
à la présidence pour mener le reste de la rencontre. 
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F - MOT DU PRÉSIDENT ÉLU 
 

 Monsieur Lemay remercie d’abord ses collègues pour la confiance démontrée à son égard 
en lui confiant la présidence du CSDCEO. 
 
Il poursuit en soulignant l’expertise qui se trouve à la table du Conseil, ce qui fait du 
CSDCEO un conseil scolaire efficace où les membres mettent leur expérience et leur 
engagement au service des élèves des cinq comtés de l’Est ontarien. Il ajoute 
qu’ensemble, les membres du Conseil travailleront en partenariat avec les différentes 
communautés, afin de mener à bien la mission dont le CSDCEO s’est dotée, soit de 
prendre des décisions éclairées, axées sur la réussite et le bien-être de tous les élèves, afin 
qu’ils deviennent des adultes engagés et autonomes au cœur d’une société francophone et 
catholique. 
 
Le président souligne ensuite l’efficacité et le professionnalisme de l’équipe 
administrative en place, qui est reconnue en province en tant que chef de file, avec, à 
l’appui, les excellents résultats obtenus aux tests provinciaux. 
 
Monsieur Lemay poursuit en mentionnant que les élus ont également un rôle politique à 
jouer et qu’ils doivent prendre toutes les mesures nécessaires afin que le Conseil obtienne 
le meilleur financement possible pour les élèves de tous les niveaux, de la petite enfance 
au palier secondaire, afin d’assurer la vitalité des écoles catholiques de langue française 
de l’Est ontarien. 
 
En terminant, le président remercie ses collègues de leur collaboration afin qu’ensemble, 
ils puissent réaliser la mission du CSDCEO. 

 
G - ÉLECTION À LA VICE-PRÉSIDENCE 
 

Revenant à l’ordre du jour, le président déclare ouverte la période des mises en 
candidature pour le poste à la vice-présidence du Conseil. 

 
RÉSOLUTION № 10-12-6017 : 
 
 Proposé par : M. Michel Pilon 
 Appuyé par : M. François Bazinet 
 

« Que madame Sergine Rachelle Myre-Bouchard soit candidate au poste de la vice-
présidence du Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien, pour l’année   
2011. » 

 
Après avoir reçu l’assentiment de madame Bouchard à la suite de cette mise en 
candidature, le président demande s’il y a d’autres mises en candidature.  
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G - ÉLECTION À LA VICE-PRÉSIDENCE – (suite) 
 
RÉSOLUTION № 10-12-6018 : 
 
 Proposé par : M. André-Paul Lalonde 
 Appuyé par : M. Martial Levac 
 

« Que monsieur Roger Chartrand soit candidat au poste de la vice-présidence du Conseil 
scolaire de district catholique de l’Est ontarien, pour l’année 2011. » 

 
Le président demande à monsieur Chartrand s’il accepte cette mise en candidature et ce 
dernier répond par l’affirmative. 
 
Le président demande une troisième fois s’il y a d’autres mises en candidature. N’en 
recevant aucune, le président déclare la période des mises en candidature fermée. 
 
Le président cède ensuite la parole aux deux candidats, qui expliquent la façon dont ils 
rempliraient leur mandat, advenant que la vice-présidence du Conseil leur soit confiée. 
 
Le président demande ensuite à la scrutatrice et au scrutateur de distribuer les bulletins de 
vote, sur lesquels il invite les membres à y inscrire le candidat de leur choix. Les 
scrutateurs recueillent ensuite les bulletins et quittent la salle, afin d’en faire le décompte. 
 
À leur retour, la scrutatrice et le scrutateur informent le président du Conseil du résultat 
des élections. 
 
Le président déclare alors madame Sergine Rachelle Myre-Bouchard élue au poste de 
vice-présidente du Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien, pour l’année 
2011 et l’invite à prendre la parole. 
 
Madame Myre-Bouchard remercie ses collègues de cette marque de confiance et assure le 
président de son appui. 

 
H - CONSULTATION EN VUE DE LA CONSTITUTION DES COMITÉS 
 (1) Liste des comités pour l’année 2010  
 

 Le président attire l’attention des membres du Conseil sur la liste des comités pour 
l’année 2010, qui est jointe à l’ordre du jour, à titre d’information. 

 
(2) Sondage d’intérêts pour la formation des comités pour l’année 2011 

 
 Le président demande à ses collègues de remplir le sondage d’intérêts pour la 
formation des comités pour l’année 2011 et de le remettre à la vice-présidente ou à 
lui-même, dans les meilleurs délais, en vue de procéder à la formation des comités 
dans le cadre de la prochaine séance ordinaire du Conseil. 
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I - QUESTIONS DIVERSES 
 (1) Motion pour détruire les bulletins de vote 
 
RÉSOLUTION № 10-12-6019 : 
 
 Proposé par : M. Roger Chartrand 
 Appuyé par : M. Michel Pilon 
 

« Que les bulletins de vote pour l’élection d’une personne à la vice-présidence du Conseil 
scolaire de district catholique de l’Est ontarien, pour l’année 2011 soient détruits. » 
 

Adoptée 
 
 (2) Présentation du Rapport annuel de la directrice de l’éducation et secrétaire 

pour l’année scolaire 2009-2010 
 

 La directrice de l’éducation présente le Rapport annuel 2009-2010 en 
mentionnant que l’année scolaire 2009-2010 a été une année de transition où une 
planification stratégique s’est terminée, pour céder la place à un deuxième plan 
stratégique couvrant la période 2009 à 2012. Elle ajoute que ce nouveau plan 
stratégique, appelé Destination 2012, tient compte de plusieurs enjeux mais que 
tous sont axés sur la réussite des élèves.  
 
Elle cède la parole à monsieur Éric Mainville, conseiller pédagogique, Services 
pédagogiques, Maternelle-6e année, qui partage avec les membres du Conseil 
quelques-unes des initiatives mises en place, favorisant l’apprentissage des élèves, 
dans un esprit de collaboration entre les personnes à la direction des écoles, les 
membres du personnel enseignant et les différents partenaires communautaires. 
 
Madame Lynn Charbonneau, directrice, Services pédagogiques, 7e-12e année, 
s’avance ensuite et fait part aux membres des différentes stratégies 
d’apprentissage visant l’amélioration du rendement pour ce groupe d’élèves. 
 
Madame Jo-Anne Laviolette, directrice, Service à l’élève s’avance ensuite et 
entretient les membres sur la prestation des services auprès des élèves ayant des 
besoins particuliers. 
 
En dernier lieu, monsieur Denis Tardif, directeur, Service de l’aménagement 
linguistique présente aux membres les nombreux projets en construction 
identitaire et en animation pastorale qui occupent les conseillers et les conseillères 
pédagogiques de son service. 
 
La directrice de l’éducation et secrétaire remercie les personnes qui ont fait des 
présentations. Elle informe ensuite les membres qu’elle entend poursuivre les 
nombreux dossiers touchant l’apprentissage des élèves, afin que ces jeunes 
obtiennent les connaissances et les compétences nécessaires pour œuvrer dans une 
économie mondiale du XXIe siècle.  
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 (2) Présentation du Rapport annuel de la directrice de l’éducation et secrétaire 

pour l’année scolaire 2009-2010 
 
En terminant, elle mentionne qu’elle entreprendra en janvier une tournée des 
écoles du Conseil, afin de discuter avec les membres du personnel de l’importance 
et de la place qu’occupent dans notre société les écoles catholiques de langue 
française. 
 
Le président remercie la directrice de l’éducation pour les excellentes 
présentations touchant le Rapport annuel de la directrice de l’éducation et 
secrétaire, année scolaire 2009-2010. Il ajoute que cela a permis aux nouveaux 
conseillers scolaires de faire la rencontre de quelques-uns des experts du 
CSDCEO, en matière d’éducation. 

 
RÉSOLUTION № 10-12-6020 : 
 

Proposé par : M. Martial Levac 
Appuyé par : M. André-Paul Lalonde 

 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le Rapport 
annuel de la directrice de l’éducation et secrétaire - année scolaire 2009 - 2010. » 
 

Adoptée 
 

J - LEVÉE DE LA SÉANCE 
 

 Avant la levée de la séance, le président rappelle aux membres de ne pas tarder à 
soumettre à leur municipalité respective, le bilan financier pour les élections scolaires 
2010. 

  
 L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée, à compter de 20 h 25. 
 
 
 
 
 _______________________________ _______________________________ 
 M. Jean Lemay, président    Mme Céline Cadieux, secrétaire 

 


